
 
Presidencia de la República 

 
Ayuda Memoria 

 
REUNIÓN CON GRUPO PEPSI 

 
 
Fecha:             14 de agosto de 2003 
Hora:  7:00 a.m. – 8:30 a.m. 
Lugar:   El Raizón  
 
Participantes por:  
Hamish Dodds, CEO; Carlos Enrique Castillo Monge, Presidente Junta Directiva CABCORP; 
Milton Caldera, representante de CABCORP; Manuel Oliver Arostegui, Gerente 
Comercialización Embotelladora Nacional.  
 
Acompañan al Presidente: 
Eduardo Montealegre, Mario Arana, Juan Carlos Pereira y Lincoln Escobar. 
 

 
Los representantes del Grupo PEPSI manifestaron su interés en invertir en Nicaragua en 
Megaplantas de gaseosas y de cerveza. Para el caso de las gaseosas, piensan cerrar planta 
en Honduras y trasladarla a Nicaragua para ampliar la producción y exportar hacia Honduras y 
Costa Rica. En lo referente a cervezas, se incrementará la utilización de la infraestructura 
administrativa y de producción promoviendo inicialmente la importación de cerveza (alianza con 
Ambev) y su posterior fabricación local. 
 
En un presentación que hace al Presidente de la República, Milton Caldera expone los planes 
de inversión, la situación actual de Embotelladora Nacional y algunas dificultades por la que 
atraviesa esa empresa en Nicaragua, de las cuales se derivan las siguientes solicitudes: 

1. Promover la armonización de impuestos a nivel de C.A. 
2. Evitar nuevos impuestos e incrementos de tasas que representen nuevas erogaciones 

a la empresa. 
3. Evitar nuevos impuestos a sus productos, materias primas y empaques. 
4. Agilización de trámites aduaneros. 
5. Mantener carreteras en buen estado 
6. Garantía que no habrán funcionarios que actúen arbitrariamente en su contra, como les 

ha sucedido con la cervecería en Guatemala. 
7. Procurar creación de un precio industrial del azúcar. 
8. Procurar flexibilización de la ley de energía eléctrica para que puedan comprarla al 

mejor postor. 
 
 
Respuestas a las solicitudes: 
 
Sobre el punto 1: Mario Arana asegura que el gobierno del Presidente Bolaños ha venido 
abanderando el proceso de armonización con C.A. y espera que en unos tres años esto se 
pueda completar. Eduardo Montealegre comenta que se espera que se llegue a reducción 
progresiva del IVA conforme avance la implementación de la Ley de Equidad Fiscal. 
Sobre el Punto 2 y 3: Eduardo Montealegre garantiza que después de la Ley de Equidad Fiscal 
no habrán cambios en impuestos. 
Sobre el punto 4: el Presidente Bolaños se solicita al Ministro Montealegre y al Ministro Arana 
para que convoquen a una reunión con el Director General de Aduanas y el Grupo Pepsi a fin 
de buscar soluciones a los problemas de atrasos en Aduana. 
Sobre el punto 5: El Presidente de la República explica las dificultades legales y 
presupuestarias que ha tenido su gobierno para reparación de carreteras, pero asegura que se 
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han hecho importantes esfuerzos para poder mantener en buen estado y que pronto se verán 
los resultados. 
Sobre el punto 6: el Presidente Bolaños les asegura que no tendrán esos problemas durante su 
gobierno, y si ellos (Embotelladora Nacional) tuvieran alguna información al respecto, los invita 
a hacerlas de su conocimiento para tomar las medidas que correspondan. 
Sobre el punto 7: el Ministro Montealegre manifiesta que podrían buscar soluciones de arreglo 
con los ingenios, pero que no se puede pensar en cambios a la Ley de Equidad Fiscal. 
Sobre el punto 8: el Presidente Bolaños explica que no se puede incumplir con los acuerdos 
con Unión FENOSA, pero plantea la posibilidad de que se pueda llegar a un arreglo con ellos. 
 
 
Algunos datos de la exposición:  

• Por cada dólar que recibe la empresa, el gobierno recibe 31 centavos. 
• Se está subsidiando a la empresa azucarera en unos C$ 15 millones anuales. 
• Materias primas e impuestos se llevan casi la mitad de los ingresos. 
• La gaseosa no es ni monopolio ni vicio no hay razón para que esté en un régimen 

especial de impuestos.  
 

 
 
Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
14 de Agosto de 2003.-  
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